

# **FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III**

**ENSAYO “PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA “**

**RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ GARCIA**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**ERLINDA ROBLERO MORALES**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**“D”3ER.CUATRIMESTRE,  
SEMIESCOLARIZADO**

**COMALAPA, CHIAPAS**

**24 DE MAYO DEL 2020.**

## **INTRODUCCION**

La enfermería es el cuidado del ser humano y fue planteado por Florence Nightingale quien lo planteo en ciencia y arte en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega, desarrollo del primer programa organizado de formación de enfermeras en el año 1860 subvencionado por Florence Nightingale así como las escuelas fueron muy independientes de los hospitales.

El personal de enfermería se encarga del cuidado de los pacientes así como también al lado del diseño de implantación, es la protección de la salud, promoción de la salud, y prevención de las enfermedades y deficiencia, protección y promoción de la sanidad ambiental, promoción de la seguridad alimentaria, promoción y protección de la salud laboral. La asistencia sanitaria se presta tanto a demanda como de manera programada o urgente, tanto en la consulta del centro de salud como del consultorio rural y de igual forma se dispensa atención médica y de enfermería, pero puede continuarse en el domicilio, las enfermeras están para el cuidado para orientar a los pacientes a crear hábitos de autocuidados, ya sea también higiénicas. Estos profesionales debe de tener un gran conocimiento de ello tanto del uso de la tecnología, así como va avanzando también el personal de enfermería debe de ir actualizando sus conocimientos.

## **Sistemas de prestaciones sanitarias**

El servicio de Sistema Nacional de salud, ofrece a los ciudadanos actividades preventivas como son, diagnosticas, terapéutica y rehabilitación y la promoción de la salud, realizar organizaciones para proteger y promover la salud de las personas de la población.

Está orientada a la promoción de la salud a la prevención de las enfermedades y deficiencia, a la protección y promoción de la sanidad ambiental, incluso esta para las consultas en el centro de salud, en los consultorios rurales pero también para los problemas de salud urgentes en el mismo domicilio, incluye acá todas las actividades preventivas. De acuerdo al real decreto que establece la Ley general de sanidad las prestaciones sanitarias incluyen las modalidades siguientes: **atención primaria;** incluye los servicios sanitarias en la consulta y en domicilio del paciente, las pruebas médicas y administración de medicamento, **atención especializada;** son las atenciones del hospitalarios, **prestaciones farmacéuticas, prestaciones complementarias** la oxigenoterapia en el domicilio, el transporte sanitario, y servicio de información y documentación sanitaria; son aquellos servicios que den información a los pacientes y los familiares así mismo sus derechos y deberes, de los procedimientos que se está realizando en la administración.

## **Tecnología para el cuidado**

Hasta el momento la tecnología afecta a la práctica de la enfermería porque es sufrido por aquellas personas que llegan con síndrome de inmunodeficiencia adquirida, ya que están recibiendo nuevas farmacoterapias para prolongar la vida y de esa manera retrasar el inicio de las enfermedades asociadas con el sida para esto el personal de enfermería debe de conocer los fármacos y cómo reaccionan para los pacientes que entran o que reciben. La biotecnología es la que más reciente está funcionando en enfermería ya que está en la terapia para abordar el cáncer, pero para esto hay que enriquecer los conocimientos y la cualificación técnica para así adaptarse y poder cubrir las necesidades de los pacientes.

Los centros de atención en avances tecnológicos han exigido al personal de enfermería que sean especializados ya que así como cambia la tecnología así van cambiando la información para el personal de enfermería ya que ellos necesitan una instrucción muy bien para realizar una práctica segura y eficaz. El programa espacial ha desarrollado más la tecnología, pero también los ciudadanos de la salud han

aprovechado esta tecnología en la bomba de infusión de insulina, la silla de ruedas con el control de voz, la resonancia magnética, la cirugía láser, etc.

## **Enfermería en la atención primaria a la salud**

La enfermería comunitaria se ha visto que se ha tenido una buena actuación porque hasta el momento se ha reflejado en los valores las cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas porque en el 2000 el CIE declaró que las enfermeras han contribuido en hacer a la planificación y adopción de decisiones en los servicios de salud y a la declaración de políticas apropiadas y eficaces. La enfermería hasta el momento ha visto en el reflejo de que las transformaciones del concepto de salud han estado sufriendo en los transcurso de los años.

Las funciones de la enfermería están en la mira de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que esté al alcance de los individuos, tanto de la familia como de la comunidad completa esta con la intención de satisfacer las demandas de salud a lo largo de la vida del ser humano ya que además de los cuidados se debe orientar o que el ser humano adquiera hábitos y conducta para su autocuidado. La enfermería se ocupa de los grupos de familiares y de los diferentes grupos sociales sin distinguir a nadie y para ello exige conocer su entorno de las personas esto relacionando con los comportamientos saludables, los hábitos alimenticios, sus condiciones higiénicas, el ejercicio que la población realiza. El crecimiento de las enfermedades crónicas, la ley de la dependencia obliga a las familias a desempeñar actividades cuidadoras con ayuda de los profesionales de la enfermería para que haya menos enfermedades y más hábitos de cuidados preventivos.

## **La enfermería como una profesión en evolución**

La enfermería se ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones, esta profesión ha pasado a formar parte de los movimientos sociales como disciplina y como profesión, así como también el concepto de cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega, de ese momento se convirtió en el principal producto que se dispensaba en los hospitales. Las mujeres fueron las primeras farmacológicas con sus cultivos medicinales, los secretos de cuyo uso se transmitían unas a otras, durante los siglos fueron médicas sin título porque aprendían unas de otras ya que transmitían sus experiencias entre vecinas o de madre a hija.

## **CONCLUSION**

La enfermería ha existido desde la antigüedad donde se ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones donde Florence Nightingale señalaba que enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad, la enfermería se encarga de los cuidados de los pacientes así como de las actividades preventivas, diagnósticas, terapéutica y rehabilitadoras y de promoción y mantenimiento de la salud, se incluye aquí todas las actividades preventivas, la promoción y la educación para la salud, la atención familiar y la atención comunitaria, así como también el personal de enfermería tiene obligación de hacer buen uso de la tecnología y enriquecer sus conocimientos tanto como vayan cambiando el uso de la tecnología también el cuidado de la salud debe actualizar su información para realizar una práctica segura y eficaz, y el personal de enfermería debe orientar a los buenos hábitos de autocuidado.